

Via New York

LA ROSA HABANERA

FABRICA DE TABACOS Y PICADURAS SUPERIORES

— DE —

C. S. Menéndez

CALLE HABANA 136

HABANA

Cable "Rosa"

EXPORTACION DE

Tabaco en rama, Cueros salados, Cera, Miel de abejas, Rom, Alcohol y Aguardiente de caña de azúcar.

Diciembre 19/898

Sr. Don Angel Ganivet  
Consul de España. Riga Rusia

Respetable Sr. mio:

Oportunamente me favoreció su muy apte carta <sup>24</sup> de Octubre, de la que con gusto me he informado, y celebro sinceramente que haya V. mejorado de consulado, como de más importancia que el de Helsingfors, a la vez de que conserve buena salud en ese clima de tanto frío y de mucha humedad.

Referente al Sr. Sanchez, y por la noticia del mal negocio con el judío, entiendo que debe estar en peñosa situación y escaso de metálico, por que todavía no me ha mandado el importe de los últimos tabacos que recibí de Odesa, a pesar de haberme prometido remitir en una carta y postal que he recibido con fechas de más de dos meses; lo cual lamento, por que tengo necesidad de fondos, a causa de la mala situación financiera que aquí existe actualmente por efecto de los sucesos de la canalla yankee; pues por la tanta ruina habida, la desconfianza es general, y los negocios se hacen al contado, que es todo lo contrario de la antigua costumbre del comercio de toda la isla.

Todo esto dicho, no es con el objeto de que se le haga indicación alguna, pues comprendo que él tendrá muy buenos deseos, y al no cumplir sus ofrecimientos, es porque escasea ahora de recursos por efecto, tal vez, del mal negocio; y por consiguiente es necesario dejarlo tranquilo un poco más tiempo dándole lugar a que se desenvuelva y salga del atolladero; aunque confío que no tardará en mandar alguna cantidad, despues de las manifestaciones que le hice en mi última carta S. d. J. C. la que le escribí mayormente con el fin de remitirle muestras de tabacos n.ºs 18, 19, y 20: 1 cajetilla "Pitillo", Habaneros y otra de Cigarrillos pectorales, o popel-puel: para que vea el envase que llevarán en lo futuro los Pitillos y Cigarrillos, en vez de cajetillas redondas como los preparaba antes, la cual forma de cajetilla, o petaca que aquí se dice, es cuadrilarga, ha de gustar mucho a los compradores, y él ha de venderlos con estimación y brevedad.

Lo que si me llama la atención, es que no haya hecho quintuple negocio, consumiéndose, como yo se que se consumen, grandes cantidades de cigarros habanos, en Rusia, y, a más, por viajar con vinos por varias poblaciones y ser los dos artículos de venta unida en un mismo establecimiento; que supongo sea así en ese país, como lo es en muchos que conozco; puesta la generalidad de las gentes que entran en un establecimiento a tomar vino o licor, también compran tabaco picado, cigarrillos y cigarros, según el fumador que sea.

LA ROSA HABANERA

— DE —

C. A. Menéndez

CALLE HABANA 136

HABANA

Cable "Rosa H"

FABRICA DE TABACOS Y PICADURAS SUPERIORES

EXPORTACION DE

Tabaco en rama, Cueros salados, Cera, Miel de abejas, Rom, Alcohol  
y Aguardiente de caña de azúcar.

Certificada le remito anteayer una cajita con 11 tab. para fumar v. una cajetilla con 16 pitillos y otra con 12 cigarrillos papel pectoral. y para muestra 5 tab. nos 4. 11. 18. 19 y 44. 1 cajetilla de los pitillos y otra de cigarrillos. para si en esa poblacion hay importadores o vendedores de tabaco extranjeros, y por si v. tiene oportunidad en sus horas libres del consulado, de al natural y brevemente hablar con alguno para si le conviene pedir algunas cosas del catalogo, viendo esas muestras que son semejantes a las formas de sus numeros impresos en el papel, pues con elegir el dibujo, decir los colores y la calidad que se desee, la mercancia sera como se solicite.

Con esto no pretendo que v. se sacrifique ni desee que le cause molestia alguna, pues si le proporciona molestia la mas minima, quede lo indicado como no haber dicho nada, y quede lo mismo tan reconocido y agradecido de v. porque si que al no atender mi encargo, es porque a v. no le es posible.

Ahora no le remito mayores cantidades de cada articulo porque esta administracion no admite paquetes de mas de 250 gramos, pero ya le mandare mas si el Sr. Sanchez me hace pedido, o el ano entrante, que dirigiran este los yankees y esos que se admitiran paquetes certificados de mas peso.

pues segun las liberalidades de tales gentes y las esperanzas de estos habitantes, se esperan grandes reformas, liberalidad, ventajas y prosperidad, como nunca se ha conocido, por prestarse a ello esta tierra, que si es muy fértil; como son todos los países nuevos y a más, tropicales, que ya se sabe son productivos por naturaleza, para lo cual solo es necesario tranquilidad, gente y dinero.

Creo V. que siento muy mucho que nuestros políticos y gobernantes no hayan sabido nunca explotar en bien de la patria, las tierras que ahora cede reservadamente, pues que estoy convencido que el gobierno ha hecho un averna o un negocio, pues si hubiéra procedido como Inglaterra con sus colonias, España sería la más rica del universo; pero nosotros no somos como la vasa Sajona, demasiado egoísta y absorbente, y por esto no hemos sacado de estas tierras cuanto hubieran quedado.

DIPUTACION DE GRANADA  
• BIBLIOTECA •

Después de la gran pena que debe causar a todos español la falta de territorios que tantos años han pertenecido a la Patria, y que ha civilizado y engrandecido como ninguna otra nación ha hecho con sus posesiones, creo V. que me sirve de calmante bastante agradable, si el suceso ha sido negocio beneficioso para nuestra nación; pues al no producir nada y ni causarle muchos males, es preferible no poseerla; y a más esta sociedad está prostrada, y llegó al colmo de la inmoralidad en todas las fases de la existencia, por la tolerancia excesiva de mala gobernanación. Temoso es decirlo, pero es verdad por desgracia nuestra. 1878

Por fin, le deseo el mayor bienestar y salud, a la vez que queda del verdadero amigo y servidor D. P. H. M.  
adjunta nota de precios  
Carrillo Alvarez M.º